
Article de l’Alsace du 13 février 2011
BOCKEL EN ISRAËL. — Jean-Marie Bockel vient de passer quatre jours en Israël, avec une délégation
parlementaire de 400 parlementaires de 35 pays européens, dont une vingtaine de Français UMP, PS et
MoDem.« Il y a une ligne de partage entre ceux qui peuvent critiquer Israël, mais estiment que ce pays a
le droit d’exister, et ceux qui n’en sont pas convaincus », observe le sénateur du Haut-Rhin, qui vise « les
boycotteurs ».« Le boycott est réprimé par la loi française, mais il est surtout politiquement inacceptable,
même si certains des boycotteurs sont naïfs et de bonne foi », estime Bockel, qui ne se laisse pas non plus
impressionner par Stéphane Hessel, « la nouvelle icône », qui était jeudi à Strasbourg. La délégation
française a rencontré aussi les responsables palestiniens à Ramallah, en Cisjordanie. « Nous avons
constaté une vraie coopération en matière de sécurité et d’économie, même si les pourparlers n’ont pas
repris, ce que nous déplorons », a-t-il reconnu.
Réponse de Ménotti Bottazzi
Bonjour Jean Marie,
Si ce qui est dans l’Alsace de ce 13 février est exact, ce qui me semble vraisemblable, je tiens rapidement
à faire quelques remarques. Tous les citoyens avec qui je travaille veulent que enfin l’État palestinien
existe afin que les deux États puissent vivre dans des frontières sûres et reconnues. C’est ainsi que peut
s’établir la confiance et une coopération dans l’intérêt des deux peuples. La campagne BDS vise à faire
pression sur le gouvernement israélien, pour qu’il respecte enfin les résolutions des Nations Unies. J’étais
tout jeune militant quand j’ai participé au Boycott de produits de l’Afrique du sud pour contribuer à
supprimer l’apartheid et je ne le regrette pas.
Je connais et suis solidaire des 12 qui sont convoqués devant le tribunal de Mulhouse. Ce sont des amis et
compagnons de lutte pour la justice et la fraternité humaine. Ils n’ont pas commencé à militer hier matin.
Ils sont sur le chantier de la paix au Moyen Orient depuis de longues années. Ils ont des contacts avec des
militants de la paix en Israël et en Palestine. Ils militent aussi pour la justice en France et dans le monde.
Ils sont présents contre les licenciements boursiers, contre l’idée pernicieuse que les immigrés et les
réfugiés sont dangereux pour l’identité française. Ils veulent : que les affairistes qui pullulent dans le
libéralisme sauvage, ne continuent pas d’appauvrit les pauvres et d’enrichir les riches ; la suppression du
bouclier fiscal qui fait que le gouvernement et le président, remboursent de l’argent aux plus riches et font
payer proportionnellement de plus en plus aux travailleurs et aux classes moyennes. Ils veulent que la
politique reprenne ses droits pour et avec les citoyens. Ces militants qu’on traîne devant les tribunaux ont
pour la plus part, un passé qui fait honneur au mouvement ouvrier, à la lutte pour la justice et la liberté. Ils
veulent que les conflits trouvent leur solution par le droit et le respect des résolutions de l’ONU.
Ce paternalisme qui consiste à traiter « certains des boycotteurs » de «  naïfs et de bonne foi » ce qui veut
dire que ceux qui ne sont pas naïfs sont forcément de mauvaise foi est une insulte inacceptable. Toi qui
n’a rien dit des 1400 morts de l’opération plomb durci à Gaza, et qui se tait quand l’État d’Israël avec
Moubarak empêche l’action humanitaire pour les blessés  ou pour la reconstruction des maisons détruites.
Toi que l’on n’entend jamais quand tous les jours, actuellement, des palestiniens à Jérusalem Est sont
jetés corps et biens de leur maison dans la rue pour voler leur maison et empêcher que Jérusalem soit un
jour la capitale des palestiniens.  Toi qui ne dis rien quand la Palestine est dépecée par la colonisation
quotidienne qui rend quasiment impossible un État viable pour les palestiniens et l’application de la
résolution 181 des Nations Unies de 1947. Comme c’est confortable pour l’ancien ministre que tu es, de
critiquer des militants qui au milieu de beaucoup de difficultés sont acteurs de paix ; et de se taire sur
l’attitude de ministres actuels, préoccupés par eux-mêmes et absents complètement de cette magnifique
lutte des peuples tunisien et égyptien pour la liberté. A force d’encenser les forts et les puissants on ne sait
plus qu’il y a des gens qui souffrent, qui sont humiliés quotidiennement, mais qui continuent d’agir pour
la paix et la liberté. Sans doute suis-je naïf de continuer de me battre avec eux. Mais que veux tu ça me
rend heureux.
A propos de Stéphane Hessel « la nouvelle icône », comme tu dis. J’ai la chance dans différentes
responsabilités de travailler avec ce grand homme depuis 40 ans, c’est l’homme public en France que je
respecte le plus. Il est à la France ce que Mandela est à l’Afrique du Sud. Je souhaite partout d’autres
Mandela et de Hessel. Ils sont les meilleurs remparts contre tous les extrémismes et les plus sûrs garants
pour la paix dans la justice et la liberté.
Je te salue
Ménotti Bottazzi
PS : Comme ton papier était dans le journal, j’envoie ce mot à des amis avec qui je travaille


